

Nacional

Vanguardia > Economía > Nacional

Jueves 05 de junio de 2025 - 10:46 AM

Ecopetrol pagó US\$42 millones por activos que debía recibir gratis

Una transacción cuestionada, vínculos personales y una investigación disciplinaria rodean el millonario pago por dos plantas energéticas en Campo Rubiales. La Procuraduría ya abrió indagación formal.



Ecopetrol pagó US\$42 millones por activos que debía recibir gratis. Foto: Colprensa

Compartir Publicado por: Laura Juliana Flórez



Ecopetrol, la principal empresa petrolera de Colombia, pagó US\$42 millones por dos plantas generadoras de energía que, según documentos internos, debían ser transferidas sin costo alguno al finalizar un contrato firmado años atrás.

Se trata de Termomorichal I y II, dos unidades energéticas instaladas en Campo Rubiales, que hasta 2016 estaban en manos de Pacific Rubiales. **Lea también: [Nuevo decreto del Gobierno inquieta al sector de la construcción por posible freno en la inversión](#)**

En ese entonces, la Vicepresidencia de Asociados de **Ecopetrol** dejó claro en actas que el valor de transferencia de esos activos era cero pesos. Incluso se señaló que no hacían falta más trámites para que pasaran a manos de la petrolera estatal.



→ Vea también:

¿Solución para reemplazar al Carrasco?: así impacta a Santander el decreto "Basura Cero" del Gobierno



¿Por qué, entonces, se pagaron US\$42 millones?



Tendencias



TENDENCIAS

Horóscopo de hoy 6 de junio: el día en que Júpiter y Venus transforman sus emociones

Ranking de noticias

+Vistas +Recientes

- 1 De vivir en las calles de Bucaramanga a cuidarlas y embellecerlas
- 2 Contra el medio ambiente
- 3 Concejal, en caso de duda... apruebe
- 4 Parque Centenario: ancla cultural
- 5 Infierno vial

Noticias del día



JUDICIAL

De la fiesta a la muerte: el misterio detrás del caso de Daniel Mantilla en Santander

Multimedia



01:23 p. m.

Jun.



COLOMBIA

MUNI

Así fue el traslado de 'Pipe

Elef



Ecopetrol pagó US\$42 millones por activos que debía recibir gratis. Foto: Genser Power

Tuluá: narco ofrecía \$800 millones para fugarse de prisión rob: mor

Todo dio un giro con la llegada de Ricardo Roa a la presidencia de **Ecopetrol** en abril de 2023. Apenas asumió el cargo, se creó un grupo de trabajo para revisar el caso de Termomorichal.

En noviembre de ese año, se intentó cerrar la transacción sin pago, pero la empresa propietaria, encabezada por el empresario William Vélez, exigió una cifra millonaria: US\$45 millones.

Lejos de insistir en la posición jurídica previamente establecida, **Ecopetrol** optó por contratar un perito externo. Este asesor recomendó realizar el pago, y en junio de 2024 se concretó el desembolso de US\$42 millones. **Lea también: [Inversión extranjera en Colombia cae 14,7% en el primer trimestre de 2025](#)**

La empresa vendedora, Termorichal, pertenece en parte a William Vélez, pero un 49% de sus acciones están en manos de la Promotora de Energía Eléctrica de Cartagena, sociedad donde también figura Serafino Jácono, un conocido empresario del sector energético.

Ambos nombres han estado ligados a negocios públicos en Colombia durante años, pero ahora el vínculo con Ricardo Roa ha encendido las alarmas. Julián Caicedo, pareja de Roa, trabajó para la empresa que vendió las plantas.

Procuraduría entra en acción

 **Procuraduría General de la Nación** 
@PGN_COL · [Seguir](#) 

La @PGN_COL abrió investigación al presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa Barragán, por un presunto conflicto de intereses, por aparentes irregularidades derivadas de la compra, antes de posesionarse en ese cargo, de un apartamento. Más detalles aquí. t.ly/BJj1d



6:50 a. m. · 4 jun. 2025 

 9  Responder  Copia enlace

[Leer 5 respuestas](#)

El 3 de junio, la Procuraduría General de la Nación abrió formalmente una investigación disciplinaria contra Ricardo Roa.



→ Vea también:

[Petro habla de inversiones históricas en educación, pero ¿cuáles son los resultados reales?](#)



El objetivo: determinar si el presidente de **Ecopetrol** omitió declarar un posible conflicto de intereses, como lo exige el manual anticorrupción de la empresa.

El ente de control también pidió a **Ecopetrol** entregar copias de contratos con Lewis Energy Colombia, compañía relacionada lácono, así como detalles de posibles cesiones irregulares en bloques petroleros como Sinú-9, VIM-42 y SSJN3-1, manejados en parte por la filiar Hocol y la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

¿Un simple error o un caso de corrupción?

Ecopetrol @ECOPETROL_SA · Seguir

Declaración del presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa Barragán

Mirar en X

9:06 a. m. · 4 jun. 2025

429 Responder Copia enlace

Leer 372 respuestas

Aunque la investigación apenas comienza, el caso ya ha despertado fuertes críticas desde distintos sectores. Analistas y expertos en contratación pública se preguntan por qué se optó por pagar una millonaria suma, en lugar de hacer valer los acuerdos previos. [Lea también: Paro Camionero: Petro les responde a los transportadores con críticas a los subsidios al diésel](#)

Mientras tanto, la reputación de **Ecopetrol**, una de las compañías más importantes del país, queda en entredicho, y el futuro de su actual presidente dependerá de lo que determinen las autoridades disciplinarias.

***Con información El Colombiano**

» Suscríbete al **Newsletter de Vanguardia**

Suscríbete

Al registrarte, aceptas nuestros [Términos y condiciones](#) y nuestra [Política de privacidad](#).



Noticias relacionadas:

[Ecopetrol](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#) y únase a nuestro canal de Whatsapp [acá](#).

Publicado por: Laura Juliana Flórez

Lea también



REGIÓN
Bachiller santandereano del Socorro obtuvo la puntuación perfecta del Icfes



BUCARAMANGA
En Floridablanca restringirán las motos y el parrillero en estas zonas



NACIONAL
¿Solución para reemplazar al Carrasco?: así impacta a Santander el decreto "Basura Cero" del Gobierno



BUCARAMANGA
Así regirá la restricción del parrillero en Girón: evite sanciones



CFD + IA: una combinación perfecta para obtener ingresos adicionales. Genera un ingreso adicional con una inversión de \$100

AIInvest | Patrocinado

[Haz clic aquí](#)



CFD de IA : Una inversión podría darte un salario extra. Descubre cómo la IA puede ayudarte a invertir como un pro en CFD

IA inversión | Patrocinado

[Registrarse](#)



Bogotá: Empieza a ganar un segundo sueldo con IA CFD [Regístrate]
Tu próxima fuente de ingresos podría estar en la inteligencia artificial.

Mampy IA | Patrocinado

[Registrarse](#)



Nueva tecnología permite vigilar tu casa desde el celular sin pagar...
Cámara inteligente con conexión WiFi, ideal para el hogar.

VigiCam | Patrocinado



Nuevo aparato auditivo económico sorprende por su potencia
Pequeño, cómodo y potente. Ideal para quienes buscan una solución efectiva sin ...

InvisiHear | Patrocinado